
Chères Lavinoises, chers Lavinois, 
 

Depuis début 2020 nous traversons une période propice au marasme. 

A l'issue de la crise sanitaire nous aurions pu imaginer un peu de tranquillité, mais 

nous voilà de nouveau confrontés à une situation complexe : la guerre aux portes 

de l'Europe, une inflation galopante, et les effets d'un changement climatique  

annoncé dont nous avons pu mesurer les impacts durant les derniers étés. 
 

Qu'allons-nous céder aux générations qui viennent ? 

Je profite donc de ces quelques mots pour faire appel à vos capacités de 

résilience. Il est important de rester positif et de faire preuve de solidarité, 

pensons avec bienveillance à l'avenir de nos enfants, petits-enfants,... 
 

Je vous affirme à nouveau la volonté des élus, dans le cadre de leur mission 

communale, de tout mettre en œuvre pour faire obstacle aux démarches qui 

iraient à l'encontre des intérêts de la commune et de ses administrés. 

La recherche du bien-être collectif et du mieux vivre ensemble reste la ligne 

directrice des actions menées pour faire vivre la commune. 

Au nom de toute l'équipe municipale, je vous présente, ainsi qu'à ceux 

qui vous sont chers, mes meilleurs vœux de santé, de bonheur et de joie. 

Je vous souhaite, à toutes et à tous, une très bonne année 2023 !!! 
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INVESTISSEMENTS  2022 

Solde remboursement emprunt Mairie 

Autres emprunts 

Travaux (abri bus, columbarium, salle assos) 

Réseaux et voirie 

Bois et Forêts 

Matériel et mobilier 

TOTAL dépenses d'investissement 

ENVIE  D' EN  SAVOIR  PLUS ? 

Le budget et les comptes de la 

commune sont consultables 

par tous les administrés. 

Le secrétaire de mairie est à 

votre disposition pour tout 

complément d'information. 

BUDGET 2022 EXCÉDENTS REPORTÉS à la clôture de l'exercice précédent l'excédent reporté était de : 169.834 € 

85.000 € 

6.340 € 

13.959 € 

6.860 € 

3.808 € 

1.445 € 

117.412 € 

Charges 
à caractère général 
 

26,74%    (60.732 €) 

Personnel titulaire 
 

25,73%    (58.444 €) 

ComCom 
Bresse Haute Seille 

 

13,39%    (30.420 €) 

Indemnités élus 
9,87%    (22.417 €) 

Syndicats, 
associations, SDIS 

 

23,95%    (54.385 €) 

Intérêts d'emprunts  
 

0,31%    (711 €) 

DEPENSES DE 

FONCTIONNEMENT 

2022         227.108 € 

(Hors Investissements) 

Pour information, dépenses de fonctionnement 2021 = 213.142 € (Hors Investissements) 

Contributions 
directes (impôts) 

 

65,10%    (170.407 €) 

Dotations d'Etat 
 

25,75%    (67.389 €) 

Revenus locatifs  4,67% 
 

(12.212 €) 

Produits divers 
(bois, récoltes, intérêts,...) 

 

4,42%      (11.573 €) 

Remboursement 
frais de personnel 
0,07%  (172 €) 

RECETTES DE  

FONCTIONNEMENT 

2022         261.753 € 

(Hors excédent antérieur) 

Pour information, recettes de fonctionnement 2021 = 231.739 € (Hors Investissements) 
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VOIRIE D'INTERET INTERCOMMUNAL 
 

Après arbitrage de la commission "voirie" de la 
CCBHS, les travaux de restauration de trois zones 
d'affaissement sur la route de Rosnay sont consi-
dérés prioritaires, et devraient être réalisés cette 
année. 
 

La commune devra auparavant avoir effectué les 
travaux de reprise des écoulements à proximité de 
l'antenne-relais. Eaux de source et eaux pluviales 
s'infiltrent sous la route et provoquent l'affaisse-
ment du fondement de la chaussée. 
Les travaux, pour un montant de 12.755 € hors 
taxes, sont programmés ce début d'année 2023 
par l'entreprise Paysant (39230 Mantry). 

 
La réfection de la rue du Pré Bayard fait toujours 
partie des projets, mais, classée moins prioritaire, 
elle interviendra au plus tôt en 2024. 
 
 
ABRI BUS 
 

La barrière bois sécurisant l'accès 
au bus le long du cimetière, arri-
vée en fin de vie, est remplacée 
par une nouvelle installation en 
matériau composite, déchets de 
bois et polyéthylène recyclé. 
 

Un abri d'attente la complète, et 
l'ensemble, réalisé par l'entreprise 
EGC (39570 Publy) pour un mon-
tant total de 6.204 €, est en place 
depuis la rentrée scolaire. 

LES TRAVAUX 
CANAL "LE BIGON" 
 

L'effondrement du canal ayant été localisé au ni-
veau de l'enfouissement du câble électrique haute 
tension, un accord a été trouvé entre les parties 
concernées (EDF, Chagneux TP, constructeur, 
commune) pour un partage à part égale du mon-
tant des travaux. 
 

Les travaux de dévoiement du canal, destinés à 
résoudre les problèmes d'inondation lors des épi-
sodes de précipitations intenses, on été réalisés au 
mois de décembre par l'entreprise Chagneux TP, 
avec un reste à charge (25 %) pour la commune de 
1.977 € hors taxes. 
 
RUE DU QUART D'AMONT 
 

La ligne EDF doit être renforcée pour cause de 
vieillissement et d'adaptation aux besoins nou-
veaux des équipements des ménages. 
 

Le SIDEC, en charge du programme, propose de 
profiter de l'ouverture d'une tranchée pour en-
fouir l'ensemble des réseaux secs (EDF, éclairage 
public, télécom) sur la totalité du linéaire de la rue. 
 

En matière de financement, le SIDEC participe in-
tégralement à l'enfouissement du réseau électri-
que domestique, et pour partie aux travaux rela-
tifs à l'éclairage public et au réseau télécom. 
 

Le montant total des travaux est estimée à envi-
ron 151.000 €, le reste à charge pour la commune 
ne serait plus que d'environ 15.000 € pour bénéfi-
cier d'une rue entièrement dégagée de réseaux 
aériens et équipée de gaines souterraines autori-
sant d'envisager les évolutions futures. 

VOIRIE 

TRAVAUX 

REALISATIONS 2022 

DU NEUF EN 2022 

Parmi les nouveaux aménagements 2022 : la salle des associations en lieu et place de l'ancien office, 
l'abri bus, la table de pique-nique au pied de la falaise d'escalade, le compost collectif à côté de l'atelier 
communal, le défibrillateur sous le lavoir... 
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Le Syndicat Intercommunal à Vocation Scolaire  (SIVOS) assure, au 
nom des 4 communes adhérentes, la gestion financière du RPI Mon-
tain-Plainoiseau (Regroupement Pédagogique Intercommunal). 

 
Le groupement est particulièrement dynamique, 
l'effectif de 140 élèves a permis l'ouverture d'une 
sixième classe à la rentrée 2022. 
 

Les perspectives sont également prometteuses 
puisque 30 élèves de Petite Section (âgés de 3 ans) 
ont débuté leur scolarité. 

 
Les bénévoles du SIVOS (Montain, Plainoiseau, Le 
Louverot, Lavigny) s'efforcent tout au long de l'an-
née d'accompagner au mieux les enseignants : la 
nouvelle salle de classe a été rafraîchie et un arbre 
vient d'être planté pour apporter une ombre salutai-
re à la cour de récréation de l'école de Plainoiseau. structure extérieure 

RPI 

SIVOS 

L'ÉCOLE 

LA FORÊT 

L'année 2022 aura été marquée par une sécheres-
se notable qui s'est installée sur la durée. 
 

Les fontaines ont vu leur débit se réduire progres-
sivement, certaines ont même tari, et les feuilles 
mortes ont couvert le sol des forêts beaucoup 
plus tôt qu'à l'habitude. 
 

Les restrictions d'usage de l'eau se sont durcies au 
fil des semaines, et la situation a empiré jusqu'à 
interdire l'accès aux bois et aux forêts pour rédui-
re les risques d'incendie. 
 

La situation privilégiée du secteur 
Haute Seille permet cependant 
une certaine stabilité de l'approvi-
sionnement en eau potable : 
quelques heures après le pompa-
ge pour remplir les réservoirs du 
réseau, la nappe phréatique re-
prend la quarantaine de centimè-
tres qui ont temporairement fait 
baisser son niveau. 

BILAN FINANCIER 2022 
 
 

Ventes de bois   3.200 €  Affouage 2021-22  360 €  Total produits      3.560 € 
 

Prestations ONF   4.337 € Travaux / privés      891 €  Total exploitation   5.228 € 
 

La plantation en douglas de la parcelle n°36, pour un montant de 2.704 €, rend déficitaire cette année 
le solde des comptes de la forêt lavinoise. C'est cependant la préparation d'un avenir (quelques décen-
nies tout de même) dont on peut espérer des retombées positives quand sera venu le moment de les 
valoriser. 
 
L'affouage, dont le faible attrait se confirme d'année en année (3 lots d'affouage distribués cette sai-
son), concerne essentiellement la pratique de coupes sanitaires dans les parcelles les plus rocheuses 
en bordure du plateau. Elles sont destinées à purger la forêt des frênes atteints par la chalarose et des 
arbres qui auront mal supporté les aléas climatiques, et ce sera encore le cas jusqu'en 2024-2025. 

 

Le volume de bois alloué étant pour l'essentiel constitué des houppiers de bois destinés à la vente, les 
affouagistes auront du attendre le passage des bûcherons pour débuter leur travail. 

& L'ENVIRONNEMENT 

FORET 

ENVIRONNEMENT 

Les quelques escarmouches verbales, liées au sen-
timent d'injustice des restrictions et de leurs déro-
gations, nous rappellent l'importance de l'enjeu : 

limitons notre consommation, 
préservons l'eau ! 

pour info : 82 m3 / jour de consommation moyenne à 
Lavigny, soit un peu plus de 200 litres / habitant 

Fin juillet, le Dard 
à la sortie de 

Baume-les-Messieurs 
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C'est avec un immense plaisir que la Commission Communale d'Action Sociale et les 
élus ont accueilli les Aînés de la commune au restaurant "Le Mijeli" à Plainoiseau le di-
manche 4 décembre. 

 

Trente-et-une personnes ont partagé un agréable moment dans la joie des retrouvailles après deux 
années d'annulation. Et les personnes résidant en établissement spécialisé se sont vues remettre cho-
colats et composition florale à base de rose éternelle. 

L'ACTION SOCIALE 
Cette année 41 jeunes (entre 3 et 25 ans) ont bénéficié de la gratuité de la Carte Jeune. 
La commune l'offre chaque année, sous condition de résidence principale lavinoise, aux 
jeunes qui en font la demande en temps et en heure. 

 SEPTEMBRE 

 DECEMBRE 

L'opération Brioches de l'APEI est comme chaque année une réussite. Grâce à l'investis-
sement de quelques bénévoles de la commune, que nous remercions, 124 brioches ont 
été vendues au profit de l'association qui accompagne chaque année plus de 550 en-
fants, adolescents et adultes en situation de handicap. 

 OCTOBRE 

Les Membres de la CCAS vous souhaitent une belle et douce année 2023, et 

sont à votre disposition pour toute demande à caractère social, ainsi que pour 

toute suggestion, idée, projet, visant à renforcer le lien social au sein du village. 

L'ÉTAT CIVIL 

2022 

ETAT  CIVIL 27 novembre Jean-Claude MOUGIN  77 ans 

 DECES 

23 septembre Thali CESCO-RESIA 
 

19 octobre  Eléonore JACQUIER 
 NAISSANCES 

11 juin  Claire NICOT et Fabien MOLLIER 
 

13 août  Emma ROULIN et Bradley LECOULTRE 

 NAISSANCES  MARIAGES 

COMMISSION 

COMMUNALE 

D'ACTION 

SOCIALE Patricia Vallet  03 84 44 90 63  Juliette Genet  03 84 85 26 39 
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Bientôt un ouvrage consacré à la commune de Lavigny pendant la Première Guerre Mondiale. 
 

Les auteurs, Claude Basuyau et Lionel Dumarche, présentent leurs questionnements et le travail de re-
cherche qu'ils ont déclenché… 

A PEINE PLUS D'UN SIECLE 

Notre travail a permis de comprendre comment la 
municipalité de l'époque a affronté l'épreuve de 
la guerre, et comment les femmes, dont le rôle fut 
essentiel, ont assuré en l'absence de la plupart 
des hommes la poursuite indispensable des acti-
vités productives. 
 
Cette recherche s'appuie d'abord sur les archives 
officielles, mais elle est aussi enrichie par la résur-
gence de documents familiaux : lettres, photogra-
phies, objets, témoignages écrits, etc. 
 
L'implication dans ce projet de plusieurs familles 
lavinoises et la collecte documentaire menée par 
Christian Vuillemin et Jean-Michel Rousselot-
Pailley apportent une dimension supplémentaire 
qui débouchera en 2023 sur la production d'un 
ouvrage d'environ 250 pages de textes et d'illus-
trations. 
 
Le travail est d'ores et déjà suffisamment avancé 
pour espérer en présenter les grandes lignes au 
printemps prochain. 

L'accès aux sources numérisées (fiches matricules, 
historiques régimentaires, journaux de marches 
et opérations, etc) permet de découvrir leur iden-
tité familiale et sociale, leur itinéraire militaire, les 
circonstances précises de leur décès. 
 
C'est à l'aide de ces fonds d'archives, dont les ar-
chives communales, qu'il est également possible 
de dresser la liste, et de tracer l'histoire, d'environ 
140 natifs de Lavigny ou habitants de la commu-
ne qui furent mobilisés entre 1914 et 1918 mais 
revinrent vivants, souvent profondément meur-
tris physiquement ou psychologiquement. 
 

La plupart d'entre ont été mobili-
sés ou sont passés par l'un des 
régiments lédoniens, le 44ème RI 
ou le 53ème RIT. A travers l'histoi-
re de ces régiments, ce sont tous 
les moments cruciaux de la Gran-
de Guerre qui sont évoqués et le 
rôle qu'y jouèrent les Francs-
Comtois. VIE DE VILLAGE 

Comment la petite commune rurale 
de Lavigny a-t-elle vécu l'épreuve 
de la guerre 1914-1918 ? 
 
Cette interrogation, d'abord suscitée par 
la présence de 16 noms sur le Monument 
aux Morts du village, a très vite débouché 
sur d'autres interrogations : 
 

dans quelles circonstances ce monument 
a-t-il été érigé ? 
 

qui en a pris l'initiative ? 
 

comment a-t-il été financé ? 
 

comment sa construction a-t-elle été me-
née ? 
 

et, tout naturellement, la question s'est 
posée de savoir qui étaient ces 16 "Morts 
pour la Patrie". 

Les trois derniers, en haut à droite sont Léon Florin, Charles et 
François Brenot (avec un brassard de brancardier). Léon sera 
blessé trois fois, les frères Brenot seront tués à trois jours d'in-
tervalle lors de l'offensive de Champagne en septembre 1915. 

Camarades du 44ème Régiment d'Infanterie 

LES INFOS MUNICIPALES 
Un site internet dédié aux informations pratiques de vie locale est en ligne depuis le printemps dernier 

                https://lavigny-info.fr 
 

Vous pouvez être tenus informés des dernières parutions en demandant votre inscrip-
tion à la liste de diffusion par mail en écrivant à l'adresse :  lavigny.info@orange.fr 
 

Votre adresse mail reste confidentielle et vous recevez des messages contenant un lien 
vers l'info du moment, au clic un pdf s'ouvre automatiquement dans votre navigateur. 

AU 

QUOTIDIEN 
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INFOS SICTOM 

structure extérieure 
SICTOM 

qui avez encouragé, soutenu, ou subi le changement de 
fréquence de collecte des bacs gris depuis 2015 
(depuis le 24 janvier 2022 à Lavigny). 
 
Merci d'avoir collectivement réduit votre quantité 
de déchets ( de 9 à 25 % selon les secteurs). 
 
Merci d'avoir fait évoluer vos pratiques malgré les conditions 
difficiles de cet été 2022 caniculaire. Continuez à trier, car la 
qualité du tri baisse au niveau départemental. 
 
Merci pour vos efforts. Ils ont permis de limiter l'impact 
exceptionnel des hausses des coûts de fonctionnement, 
carburant notamment, sur nos budgets actuels et futurs : 
 

18 000 litres de gasoil économisés sur une consommation 
annuelle de 240 000 litres. 

Merci à vous, 

Nos actions conjuguées permettent de participer à la 
sobriété énergétique, désormais une nécessité. 

Besoin d'un plus grand bac ? 
 

Besoin d'une réparation de bac ? 
 

Votre couvercle est cassé ? 
 
Le SICTOM intervient à votre 
domicile pour effectuer 
toute réparation. 
 
Si la capacité de vos bacs ne 
correspond plus à la 
composition de votre foyer, 
demandez un bac de plus 
grande taille. 

Le SICTOM à votre service 

Ces interventions 
sont gratuites 

pour les particuliers ! 

QUE PAIE VOTRE TAXE 

OU VOTRE REDEVANCE 

ORDURES MENAGERES ? 

Administration 
12 % 

Déchetterie 
18 % 

Verre 
1 % 

Traitement 
31 % 

Collecte 
38 % 

Quelle gestion future des "biodéchets" ? 
 

Conformément à la loi "anti-gaspillage" du 10/02/2020, à partir 
du 1er janvier 2024 les déchets alimentaires 
devront être triés et valorisés. 
 

Le SICTOM anticipe cette réglementation depuis de 
nombreuses années en promouvant le compostage 
individuel, et collectif. 
 

Compostage individuel, 
nous proposons des composteurs à prix réduit, profitez-en ! 
 

Compostage collectif, 
nous le mettons en place lorsque l'habitat est dense, n'hésitez 
pas à nous en faire la demande. 
 

Collecte des biodéchets, 
lorsque l'habitat est dense et 
qu'il est compliqué de mettre en 
place le compostage individuel 
ou collectif, la collecte est envisagée. 
Une étude est en cours 
avec le SYDOM. 

NOUS CONTACTER 
 

 03 84 86 16 16 
 

 accueil@sictomlons.fr 
 

 www.sictom-lons-le-saunier.fr 
 

 Sictom de la zone de Lons le Saunier 
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L'EAU POTABLE 
SCHEMA DIRECTEUR DU RESEAU SIEHS 
 

En 2022, le Syndicat Intercommunal des Eaux de 
la Haute Seille, épaulé dans cette démarche par le 
groupe ARTELIA, a démarré une vaste opération 
visant à établir le "schéma directeur" du réseau 
d'alimentation en eau potable. 
 
LA DEMARCHE 
 

Différentes études sont menées sur la totalité du 
territoire des 11 communes adhérentes pour éta-
blir une "photographie" de l'état actuel du réseau 
et des ouvrages (équipements, stations de pom-
page, réservoirs,…), et identifier les insuffisances 
ou anomalies. 
 

L'analyse de leurs résultats permettra d'envisager 
les actions à mener pour améliorer et sécuriser la 
distribution d'eau potable, optimiser le rende-
ment du réseau par la recherche de fuites, et s'as-
surer de la capacité des infrastructures actuelles à 
répondre aux besoins en eau futurs et à l'adapta-
tion au changement climatique. 
 

Les actions à réaliser seront priorisées, puis plani-
fiées dans le temps, permettant ainsi au SIEHS de 
disposer d'un programme de travaux hiérarchisé 
sur plusieurs années. 
 
POINT D'AVANCEMENT 
 

La mise à jour des plans du réseau, l'analyse des 
ouvrages, le suivi en continu des débits, des mar-
nages (différence de niveau entre les hautes eaux 
et les basses eaux) et des pressions, ont été effec-
tués. 
 

Des mesures nocturnes sont en cours pour re-
chercher les zones fuyardes sur le territoire de 8 
des 11 communes, dont sont dispensés, avec un 
rendement proche de 100 %, les réseaux de Bau-
me-les-Messieurs, Nevy-sur-Seille et Chille. 
 

LA SUITE 
 

Arrivée à mi-parcours, l'opération 
"schéma directeur" se poursuivra 
par la pose de dispositifs d'écou-
te par corrélation acoustique sur 
les secteurs potentiellement 
fuyards, afin de localiser précisé-
ment les fuites. 
 

Les éléments collectés au début 
de l'étude et les résultat de la 
campagne de mesures et de re-
cherches de fuites permettront 
d'établir la modélisation hydrauli-
que des réseaux. Cette dernière 
permettra de mettre en évidence 
les éventuelles faiblesses de no-
tre réseau, les solutions d'amélio-
ration qui peuvent être mises en 
place, et enfin la simulation des 
résultats espérés dans le futur. 

AFFRONTER LA SECHERESSE 
 

Avec la sécheresse estivale marquante, une atten-
tion particulière a été portée à la surveillance du 
marnage de notre nappe phréatique. Il reste ras-
surant de constater qu'aucune carence n'a été 
identifiée durant la période critique des mois de 
juillet et août 2022. 
 

Sont actuellement à l'étude les possibilités d'inter-
connexion réciproque avec les réseaux des syndi-
cats des eaux voisins, notamment avec ECLA, avec 
pour but d'assurer la continuité de l'approvision-
nement, et de sécuriser la qualité et la quantité de 
l'alimentation en eau potable de chacune des uni-
tés interconnectées. 

structure extérieure 

SIE 

HAUTE SEILLE 

MODERNISER LA GESTION 
 

Le SIEHS a aussi, cette année 2022, déployé 500 
compteurs neufs équipés de radio relève en re-
nouvellement des compteurs usagés ou vieillis-
sants. 
 

Et la télégestion du réseau d'eau potable est 
maintenant entièrement modernisée, elle permet 
une supervision depuis le siège du SIEHS à Voi-
teur, et des outils d'alerte et de surveillance sont 
opérationnels sur les téléphones mobiles des fon-
tainiers.
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Les projets initiés en 2021 se sont poursuivis cette année, avec des fortunes diverses. 

L'ASSAINISSEMENT 

La station d'épuration subit l'arrivée d'eaux pluvia-
les provenant d'habitations mal raccordées et 
d'eaux parasites qui s'infiltrent dans les réseaux.  
 
Ont donc été réalisés en 2022 : 
 

une campagne de mesures en nappe haute, du 
13/12/21 au 13/01/22, pour repérer les infiltrations 
d'eaux dans les réseaux Eaux Usées (E.U.) et Eaux 

Pluviales (E.P) et faire des bilans de pollution 
 

le géoréférencement des réseaux Eaux Usées et 
Eaux Pluviales pour mettre à jour leurs plans 
 

des inspections nocturnes, en février, pour repé-
rer la présence éventuelle d'eau claire parasite 
 

une campagne de mesures en nappe basse, du 
15/08 au 15/09, avec des bilans de pollution 

Les mesures sur le milieu récepteur en période d'étiage n'ont pu être réalisées, le Serin était à sec en 
amont de la station d'épuration. 
Restent encore à réaliser, pour identifier tous les points de dysfonctionnement, une visite des réseaux 
par temps de pluie, des tests à la fumée, des contrôles de branchements et des inspections télévisées 
des réseaux . 

ACTUALITE & CONSEQUENCES 
 

La crise énergétique actuelle est très inquiétante pour le fonctionnement du Syndicat Intercommunal 
d'Assainissement car l'électricité représente le quart des dépenses de fonctionnement de la station 
d'épuration. 
 

Nous n'envisageons pas de hausse des tarifs pour le moment, mais la pérennisation 
de la situation actuelle pourrait nous amener à revoir notre position. 

  Les délégués du Val Serin vous souhaitent une bonne année 2023 ! 
 

LAVIGNY  Philippe TRESY   Thierry MOUREZ 
LE VERNOIS Alexandre LUCHINI  Christophe RICHARD 
MONTAIN  Marianne CHAMBARD Christophe RACLE structure extérieure 

SIA 

VAL SERIN 

DIAGNOSTIC DES RÉSEAUX / EAUX USÉES - EAUX PLUVIALES 

qui étaient initialement envisagés. 
 

Le relevé topographique de la station et du terrain 
a été effectué cet automne, le bureau d'étude 
peut maintenant travailler sur l'implantation des 
bacs. 

CRÉATION D'UNE NOUVELLE FILE BOUES 
 

Le projet de construction de bacs de rhyzocom-
postage est toujours dans la phase d'études préli-
minaires. 
 

A noter, cependant, que la surface des bacs a été 
réduite, passant donc à 1.000 m² au lieu des 1.500 

Une réunion publique sera organisée à l'issue de ces travaux, pour présenter le projet et répondre aux 
questions et interrogations qu'il peut susciter. 

La fumée s'échappe par les gouttières 
raccordées au réseau d'assainissement 

(anomalie) 

TEST A LA FUMEE 

finalement réalisé cette fin décembre 2022 



Deux sujets de mécontentement au dernier Conseil Communautaire de décembre 
2022 suscitent de vives réactions de l'assemblée intercommunale : 
 

le nouveau mode de calcul de la contribution au SDIS décidé par le Conseil Dépar-
temental augmente de 48 % le montant dû par la CCBHS et représente un surcoût 
de 229.854 €. Un courrier de protestation, signé par l'ensemble des maires du terri-
toire, est adressé au Président du CD 39. 
 

l'assemblée refuse à la quasi-unanimité d'approuver l'augmentation de la rede-
vance Ordures Ménagères décidée par le SICTOM, en considérant que les usagers 
ont déjà fourni un effort conséquent en acceptant la collecte bi-hebdomadaire. 
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LA COMCOM 

OGS Menée de front avec la commission Tourisme, l'Opération 
Grand Site, visant à l'obtention du label à court terme, est l'ob-
jet d'un travail continu. 
Réunions institutionnelles et ateliers avec les habitants se suc-
cèdent à bon rythme, les premières études sont lancées, et le 
dépôt de la demande de labellisation est programmé début 
2024, une fois rédigé le programme d'actions. 
 

JUSSIE Offrant de magnifiques paysages avec ses fleurs jaunes 
sur fond de vert tendre, la jussie est cependant une espèce in-
vasive des étangs et des cours d'eau. 
Elle couvre la surface et empêche la lumière d'atteindre les au-
tres plantes aquatiques. Peu à peu elles disparaissent et, avec 
elles, la diversité biologique animale. 
L'étang du Meix à Neublans-Abergement est fortement impac-
té (14 ha à traiter) et l'arrachage manuel est effectué régulière-
ment depuis l'été 2021 par une entreprise spécialisée . 
D'infinies précautions sont prises pour récupérer tous les mor-
ceaux (reproduction par bouturage) et les racines qui peuvent 
s'enfoncer jusqu'à 3 mètre sous terre. 
Le résultat est palpable, l'action doit continuer d'être menée sur 
plusieurs années pour espérer son éradication. 
 

AMBROISIE Depuis la loi santé 2016, et l'arrêté préfectoral pris 
en 2019, la prévention de la dissémination et la destruction de 
la plante sont obligatoires par tous et partout. 
Des précautions sont à prendre, renseignez-vous (FREDON,…) 

Commission Environnement 

L'année touristique 2022, un peu à l'image des 
évolutions des conditions sanitaires, aura été mar-
quée par un retour à la normale. 
On retrouve les chiffres de 2019 en terme d'af-
fluence, et on constate le retour des touristes 
étrangers (essentiellement belges et néerlandais) 
qui avaient fait défaut ces deux dernières années. 
 
Le bilan permet également de mettre en lumière 
les évolutions qui se dessinent sur le territoire, 
deux secteurs se démarquent : 
 

le tourisme œnologique, qui semble avoir trou-
vé son public, 
 

et les activités aquatiques, avec le développe-
ment ininterrompu de la base de Desnes qui en-
registre 50.000 visiteurs en 2022. 

Les sentiers qui jalonnent le secteur sont très pri-
sés, aussi leur entretien est-il primordial. 
La Communauté de Communes va pallier au dé-
part en retraite M. Giroud, président de l'associa-
tion Pichevel, chargée jusqu'ici de la gestion des 
chemins de randonnée. 
La solution retenue pour poursuivre l'action de 
l'association est l'embauche d'une personne à 
temps plein par la CCBHS. 
 
Fortement soutenu par la Préfecture le projet 
d'un Grand Site "Vignobles et Reculées du Jura" 
suit son cours. 
 

Les études de fréquentation et la définition de 
"l'esprit des lieux" permettront de définir les ac-
tions à mettre en place pour développer les 
atouts touristiques de manière soutenable tout 
en préservant le cadre de vie des habitants. 

Commission Tourisme 

la jussie l'étang en 
août  2021 

l'étang en 
juillet 2022 

LAVIGNY 

VOITEUR 

DOMBLANS 

MENETRU 

FRONTENAY 

LADOYE 

NEVY 

BLOIS 

HAUTEROCHE 

CHATEAU 

CHALON 

le projet 
Grand Site 

l'ambroisie en pousse en graines 

La comcom se rebiffe 
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Enfin nous retrouvons une vie associative riche en 
échanges et en moments de convivialité. 
 
En avril, avec le Foyer Rural, la chasse aux œufs 
s'est déroulée dans les bois de Rosnay. Les enfants 
ont pu chercher ce que les cloches avaient déposé 
tout en profitant d'une balade dans les bois. 

 

En juillet, nous avons pu 
faire notre repas de fin 
de chasse : le sanglier à 
la broche, apprécié des 
chasseurs. 
 

Fin août, nous avons or-
ganisé une corvée pour 
l'entretien des lignes et 
des chemins forestiers. 
En raison des fortes cha-

leurs, nous nous sommes limités aux sentiers que 
nous empruntons le plus souvent. 
 

En octobre, nous avons organisé une journée de 
chasse aux petits gibiers avec l'ACCA de Pannes-
sières et profité d'une choucroute le midi. 
 

L'entente avec l'ACCA de Pannessières est par ail-
leurs reconduite pour nous permettre de chasser 
ensemble le gros gibier. 

Cette saison 2022-23, l'ACCA Lavigny 
compte 27 sociétaires sous la prési-
dence d'Alain Roy. 
 
Nous avons le plaisir d'accueillir 3 nou-

veaux, jeunes chasseurs :  Charly, Edouard et Tris-
tan. Félicitations à eux pour l'obtention du permis 
de chasser. 
 

Les comptages réalisés 
au printemps montrent 
que les populations de 
chevreuils, de chamois 
et de lièvres se portent 
bien. 
 

A priori, la sécheresse de 
cet été n'a pas eu trop 
d'impact sur la repro-
duction, ni sur le développement, de ces espèces. 

 
L'attribution pour la saison est quasi identique à 
celle de l'an dernier, à savoir : 
 7 lièvres   6 chevreuils  1 chamois. 
 

A ce jour, nous avons réalisé environ 50 % de no-
tre attribution et prélevé 2 sangliers. 

association 

ASSOCIATION 

COMMUNALE 

DE CHASSE 

AGREEE 

chasse aux œufs 

un repas bien mérité ! 

retour de chasse 

La Chapelle attire toujours les randonneurs et les 
pèlerins qui remplissent le Livre d'Or au cours de 
leur passage. 
 

L'arrosage des fleurs de la chapelle est le bienvenu 
pendant les fortes chaleurs que nous avons eues, 
grâce à la citerne qui est là depuis toujours. 
 
Le Pèlerinage de la Salette s'est déroulé le 18 sep-
tembre, avec beaucoup de monde mais un temps 
frais le matin à 5°C. 

Malgré un début d'année sec, beaucoup de per-
sonnes ont répondu présentes pour notre marché 
aux plants de fleurs et de légumes le Premier Mai. 
 

Nous remercions la municipalité pour avoir acheté 
les fleurs à notre association. 

association 
LA LAVINOISE pour le Président, 

le Secrétaire, Jacques ROUSSELOT-EMART. 

Espérant retrouver quelques bénévoles 

pour aider à l'entretien de la chapelle, 

la Lavinoise vous présente ses 

meilleurs vœux pour 2023. 

Jean-Claude Mougin, président de l'association, s'est éteint à la veille de ses 78 ans cette fin d'année 2022. 
Pensées à ses proches. 
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des soirées découvertes 
 

diplômée en aromathérapie, Sandrine Rietmann 
nous a partagé une nouvelle fois sa passion. Les 
participants, très attentifs, souhaitent voir organi-
sées d'autres de ces réunions consacrées aux hui-
les essentielles 
 

Deux dégustations de vins, animées par des béné-
voles du Foyer Rural : 

les rosés de France, le 6 mai 
les rouges du Sud-Ouest, le 25 novembre 

 
des soirées conviviales 
 

le 24 juin, les feux de la Saint-Jean ont réuni de 
nombreux villageois malgré une météo incertai-
ne, rassemblés au château DeDreuille (encore 
merci aux propriétaires) pour le repas concocté 
par les bénévoles et les membres du Foyer, puis, à 
la nuit tombée, autour d'un magnifique brasier 
sur le terrain communal.  
 

le 3 septembre, dans l'enceinte du Vieux Châ-
teau, à l'initiative de la Mairie et en partenariat 
avec la Maison d' Enfants, était donné un concert 
pour l'organisation duquel le Foyer a été sollicité 
pour tenir la buvette, tandis que les enfants et le 
personnel de la MECS proposaient sandwich et 
pâtisserie. 
Pendant que les Narvalo's jouaient des airs de va-
riété française magnifiquement interprétés, les 
bénévoles s'activaient à la buvette. 
 

Les membres du Foyer  Rural vous souhaitent une bonne année 2023 

Le conseil d'administration du Foyer Rural, composé de 9 membres et soutenu par de 
nombreux bénévoles, a pu proposer aux Lavinoises et Lavinois une palette diversifiée 
d'activités et évènements : 

association 
FOYER RURAL 

Un grand MERCI à tous les 
participants et bénévoles ! 
 

Le mot "bénévoles" est volontairement 
répété plusieurs fois, sans eux nous ne 
pourrions exister, nous les remercions 
chaleureusement. 
Merci également pour l'aide apportée, à 
la fruitière des Coteaux de Seille, à la 
commune et à l'ACCA. 

des sorties 
 

balade nocturne le 19 mars, une quarantaine de 
personnes s'est retrouvé pour faire une petite 
marche dans les bois à l'écoute des bruits et de la 
nature sauvage 

et une promenade familiale autour du lac de 
Narlay le 18 septembre, couplée avec la visite des 
gorges de la Langouette 
 
des animations enfants 
 

le 2 avril, épaulés par des bénévoles, les enfants 
ont réalisé de magnifiques décorations de Pâ-
ques, avec partage du goûter à l'issue de l'après-
midi 
 

le 18 avril, Lundi de Pâques, en collaboration 
avec l'ACCA, les enfants sont partis à la chasse aux 
œufs dans les bois de Rosnay. 
 

le 26 novembre, les enfants se sont retrouvés 
pour confectionner des décorations de Noël 
 

Depuis plusieurs années, ces activités "déco" ré-
unissent les enfants, heureux de se retrouver en 
dehors du cadre scolaire. 
 
 

 

L'objectif 2023 de l'association est maintenant de rendre plus visible et attractif le lieu, 
en proposant un affichage mettant en valeur le verger et la variété de ses composants. association 

VERGER SERIN 

Aux travaux d'entretien, auxquels se livrent les bénévoles, s'est ajoutée l'implantation 
d'une haie fruitière. Sous la houlette de Rémi Genet, une taille rigoureuse et régulière 
va permettre à ces pommiers et poiriers de former des palmettes (tiges en forme de U) 
et de délimiter le verger côté route. 

Doucement mais sûrement, sereinement, le verger Serin continue sa croissance. Les arbres dans leur 
ensemble sont maintenant suffisamment implantés pour supporter les aléas climatiques. 

Vos idées sont les bienvenues, nous aimerions encore plus d'adhésions à nos projets. 
 

Vous souhaitez faire notre connaissance, nous rejoindre, venez nous retrouver lors de 
l'Assemblée Générale, vendredi 24/02 à 20 h 30 à la salle communale. 


